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! ! ! !经济参考报 “土地征收‘剪刀差’问题突
出，巨大的增值收益没有多少真正落到农民腰
包。”农业部部长韩长赋近日表示。
受国内城镇化进程的推动，关于农村集体用

地流转、宅基地制度改革等问题一直是业内关注
热点。业内专家认为，新一轮土地改革的核心是
如何打破土地二元结构限制。

新政
城镇化引出土地改革框架
为了适应城镇化对城镇建设用地的需求，土

地管理制度的改革完善便随之引出。国土部土地
管理制度改革研究课题小组成员、国土部规划司
副司长刘国洪说，改革研究小组在历时 !"个月、
对 !!个省份的 #"多个城市进行调研后，目前已
形成关于改革完善土地管理制度促进城镇化健
康发展的框架建议。分析人士预测，土地管理制
度的完善和改革，很可能成为十八届三中全会之
后最先启动的改革领域之一，也是与城镇化关系
最为紧密的改革领域之一。

核心
总结试点城市经验完善改革
现行土地管理法规定，“农民集体所有的土

地使用权不得出让、转让或者出租用于非农业建
设。”当前，一些城市已经开始在农地的市场化道
路上，尝试一些打破“二元制”的探索。其中，重庆
市基于“计划$市场”的双轨制试点阶段的“地票
模式”已经广为人知。

该市的做法是将验收合格的农村建设用地
指标打包整合，构成不同规模的地票，进而面向
社会公开交易。这种地票模式，是通过先交易“地
票”再将具体土地征为国有的方式，使得原本不
能直接流转的农地实现市场化流转。

参与土地管理制度改革的一位权威人士告
诉《经济参考报》记者，土地制度改革的一个重
点，就是在原有制度模式上，通过总结一些试点
城市的经验，完善“农地”通过招拍挂等方式进行
市场化流通，以及权益进行市场化分配的路径。
他透露，在土地改革制度的完善工作中，涉及补
偿问题的征地制度一度是最大障碍。他说，修订
后的部分补偿标准有望相当于现有标准的数倍
以上。 !高伟"

! ! %月 &%日，北京市海淀区人民
法院。法槌的撞击声宣告李某某等
五人轮奸案的开审。由于涉案的 #

名犯罪嫌疑人中的 ' 人为未满 !%

周岁的未成年人，法庭不公开审理。
但事实上，这场审判早就不可

能“不公开”：被告和受害者双方在
各种媒体、社交平台上主动透露案
情细节，以争取获得舆论的支持。
几个月来，田参军和兰和受到了

他们执业生涯中前所未有的关注。
田参军是李某某涉嫌强奸案中

被害人杨女士的代理律师，兰和则是
李家的家庭法律顾问。看起来势不两
立的两人都在利用博客、微博或者接
受采访的形式，向媒体和民众发布一
些“事实”和“观点”。中国政法大学法
学院副院长、法律职业伦理教研室主

任许身健教授在接受《新民周刊》采
访时表示，我国律师庭外言论缺乏自
我约束，有些律师似乎对利用媒体影
响司法乐此不疲。

那么，律师庭外言论的红线在
哪里？根据全国律师协会发布的《律
师执业行为规范（试行）》第 !(&条
规定，“律师不得在公共场合或向传
媒散布、提供与司法人员及仲裁人
员的任职资格和品行有关的轻率言
论。”第 !()条则规定，“在诉讼或仲
裁案件终审前，承办律师不得通过
传媒或在公开场合发布任何可能被
合理地认为损害司法公正的言论。”
而事实上，在中国这样的大陆

法系国家，实行专业法官的制度，相
信专业法官会排除干扰、公正司法。
正是基于对法官们职业操守百分之
百的信任，律师的职业行为规范并
没有严格的配套执行措施。相较之

下，国外的相关规定则更为具体。
如美国《加利福尼亚州法律职

业行为规则》第 #条至第 !&"条关
于律师法庭外言论作出规定：“曾参
与或者正在参与某一事件的调查或
者诉讼的律师，如果知道或者依照
常理应当知道其所作的法庭外言论
会对该事件的司法程序造成重大偏
见的高度可能，不得发表常人预期
会经由公共媒体传播的法庭外言
论。”
许身健指出，对比上述规定，我

国律师庭外言论缺乏自我约束，“该
行为对司法环境的侵害也是不言而
喻的。久而久之，作为专业人士的律
师会忽略职业技能的作用，代之以
乞灵于媒体的作用，这与不按拳谱
出招的拳师并无二致。”
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李某某等5人轮奸案开审又一次引发了大众“口水狂欢”

律师庭外言论红线在哪里
!!"#$"特别报道

北京购车摇号新政11月底公布
! ! ! !北京青年报 北京市交通委员
会昨日表示，目前正在制定今后几
年新增小客车配置指标的数量，!!
月底将公布具体实施方案，&"!'年
开始实施。
根据北京市清洁空气行动计划，

到 &"!*年底机动车保有量控制在
(""万辆以内。市交通委表示，这—
“(""万”目标，是目前制定今后几年
新增小客车配置指标数量的依据。

交通委相关负责人容军介绍，预
计今年底北京市车辆保有量就达到
#''万辆。按此计算，需要在未来 '

年，将机动车增量控制在平均每月只
允许增加约 !+!(万辆，而目前北京
每年增加机动车 &'万辆，平均每月
增加约 &万辆机动车。完成“(""万”
目标，意味着未来每月机动车增量比
目前减少近—半的数量。
市交通委说，今后几年，公交出

行比例要继续保持每年 !到 &个百
分点的提升。在提高公交出行比例
的同时，新能源车和清洁能源车将
占五环以内运营的公交车的七成。
去年 (月，交通委成立了北京市

交通行业节能减排中心，专门负责北
京交通行业节能减排的政策研究、统
计监测、检测评估和合作推广等工
作，希望以治堵与治污结合的方式来
进行交通领域的节能减排工作。

新增车数量可能减半 2014年实施


